



あきつ

2021年1月15日発行

第628号

発行/社会福祉法人 天童会 飯野順子

新型コロナウイルス感染症について

園長 大石 勉

2019年12月、中国武漢市に出現した新型コロナウイルス感染症は瞬く間に世界的大流行(パンデミック)となり、2021年1月16日現在、累計死亡者数は200万人を超え、累計感染者数は1億人に達する勢いです。わが国では既に第3波の大流行となり(2021年1月中旬までの累計感染者数ほぼ320,000人、死亡者数4,500人)、1月7日、再度の緊急事態宣言が発出されました。昨年12月9日より12月16日にかけて当園の職員1名、入所者4名が次々と新型コロナウイルス感染症に罹患しました。発熱で発症、迅速抗原検査で診断し、直ちに当該病棟の閉鎖と厳格な病棟内感染対策を実施しました。その後新たに感染者のないことから、2021年1月1日、当園における新型コロナウイルス感染症クラスター発生は収束しました。このような中、新型コロナウイルス感染症に罹患した入所者の一人が転院先の病院で肺炎によりご逝去されました。誠に申し訳なく、残念でなりません。謹んでご冥福をお祈りいたします。

他の入所者3名と職員はPCR検査も陰性化し、回復しています。尚、当該病棟のその他に入所者、職員は、PCR検査で全員陰性でした。さて、冬期に流行を繰り返すインフルエンザによる世界の死亡者数は毎年20万～50万人と言われています。新型コロナウイルスは間質性肺炎を高率に引き起こすので、インフルエンザと比べて著しく強い病原性を示すと考えられています。

また、感染者の20%は経過中全く症状がない感染者から、40%は症状が出る前の潜伏期間中の感染者から、残りの40%だけが発熱や咳・鼻汁のある感染者から感染することも解つてきました。つまり、60%の感染者は症状のない人に「うつされていく」となります。

お正月を迎えるために、大掃除をして、お節料理をつくり、お飾りを用意してなど、せわしなく立ち働いていたことを思い出します。今でも楽しみなことは、カレンダーの付け替えです。1年間あ世話をなので、じいじばん

**新年に当たつて
カレンダーに
予定のある生活を**

昨年にいたしました
ご厚誼・ご厚情に、深く
感謝申し上げます。
本年もよろしくお願ひ
申し上げます

新年に当たつて
カレンダーに
予定のある生活を

謹賀新年
2021

なカレンダーをじ、樂しみつつ掛けてゆきました。昨年は私個人のカレンダーの予定を、中止又は延期によるキャンセルで、95%程度消しました。
そこで、気づいたのは、カレンダーに予定が最も基本的な対策と考えられています。
①3密(密閉、密集、密接)の回避はもちろんのこと、②ソーシャルディスタンシング(互いに2m以上離れる)や③バーサルマスキング(人の時以外は常にマスクをする)で飛沫感染を予防し、④アルコール消毒や手洗いで手指衛生に努めて接触感染を予防することです。
しかし、長期化する様々なストレスから逃れためか、「自分だけはコロナにかからない」と考えたり、「外出や会食による感染のリスクに無関心」になるなどの精神・行動の変容も見られ、十分な注意を払って感染防止に努める必要があります。適切なストレス解消法を持つことも大切です。

しかし新型コロナウイルスに対するワクチンが承認されたことは明るい希望となりました。重大な有害事象のない、長期的な予防効果の保障されたワクチンの一刻も早い、安定した供給と接種が強く望られます。

秋津療育園に入所している方の平均年齢は、50歳(最年少10歳～最年長75歳)です。最長在園年数は64年と聞きますと、時代をくぐり抜けてきた方々の生きた証し。人生の履歴について考えさせられ、生涯学習の視点で、分析したい課題です。

カレンターに活動などの予定があると、活動をイメージし、期待感や希望を持つ、体調を整え、その日に向かう姿勢を培います。その連の精神活動は、生命を強め、生命の輝きをもたらします。例えば、カレンター「しづこ」をつけ、それを示しながら、「水曜日には、〇〇があるよ」と伝える「ミコニケーション」は、ありふれた日常の一端のように見え、意義ある言葉かけです。

それは日常生活に節目をつくる口めぐつのようないいよみになります。

新年に当たつて、秋津療育園の新しいカレンダーには、「S-LPセンター アーク」の開設と、書き込んでいます。本事業は、①「児童発達支援センター マイム」、②エメット保育園(現こひつじ園)、③アーケードも相談センター、④アーク(どりやくつー)ークの4機能の構成です。本事業の詳細につきましては、ホームページをご覧ください。

本事業の開始により、地域社会への貢献を広く、深く果たせぬよう尽力いたします。また、園生の生活の充実と支えて下さる職員の方々の「幸い」を祈念いたします。
※S-LP→Sustainable Life Project



特集
はたらくひと
働く!!

その6

相談支援センター
そだんしえんせんたー
で働く職員さん

今日は「相談支援センター」におじやましだした。相談支援ってなんだろ？ 同じくみまじよつ。

常勤の相談支援専門員6名（成人担当3名、児童担当3名）が日勤で勤務している。



取材日の在室者は3名
訪問業務も多くの時間をいるため、全員が顔をそろえる時くらいいの日が多い

「相談支援？」聞きたくない言葉だけ…
じのめんな仕事なんだから…

地域の障害を持つ方の「サービス利用計画」の作成が、主な業務になります。地域には様々な福祉サービスがあります。大きく分けると

①作業所（就労系、日中活動系、訓練系・グループホーム・短期入所・施設入所・居宅介護（訪問介護、同行保護、通院介助など）→障害者総合支援法のサービス）
②児童発達支援・放課後等ダイヤサービス・保育所等訪問支援など「児童福祉法のサービス」があります。

このようなサービスを利用したい時、じにじういうサービスがあるのか、自分に合う事業所はどうなのか、

障害福祉サービスには含まれませんが、在宅医療のドクターや訪問看護のナース、病院の医療ソーシャルワーカー

など解らない事が多いと思います。そこで私たち、相談支援員が行政と利用者の間に立つ、コーディネーターとして介入します。

利用者に、「どのようなサービスがどのくらいの量（頻度）で必要なのか、どのように改善するのか、などを盛り込んだサービスを利用する事で生活がどう変わったか」といった評価を作成し、役所に提出します。役所ではその計画をもとにサービスの支給決定を行い、「障害福祉サービス受給者証」を発行します。福祉サービスも利用料は発生しますが、受給者証があれば公費から負担してもらひます。

支援者全員が課題と目標を共有し合う事はとても重要です。私たち相談支援員は、利用者への直接の支援は行いませんが、利用者と支援者の間に立ち、話し合いの場や機会などを設けています。支援者の方々はその後はどうなるのかしり、

「サービス等利用計画」を作成して業務完了といつてはなりません。その後もご自宅を訪問したり作業所などを訪問して、計画と実態がマッチしているかなど経過を見て行きます。事業所のスタッフへの聞き取りや本人の感想などをもとに「モニタリング報告書」を作成し、課題の洗い出しや目標に対する評価を定期的に行っています。

「サービス等利用計画」を作成して業務完了といつてはなりません。その後もご自宅を訪問したり作業所などを訪問して、計画と実態がマッチしているかなど経過を見て行きます。事業所のスタッフへの聞き取りや本人の感想などをもとに「モニタリング報告書」を作成し、課題の洗い出しや目標に対する評価を定期的に行っています。

経過を見ていくことが大切なね。工夫してじこねじこや、苦労する点はなんだけ。

また、サービス担当者会議では支援者それぞれの視点から遠慮なく意見を述べてもうつように配慮します。意見がぶつかったり、收拾がつかなくなれる事もあります。そんな時は密かに頭を抱えたくなるのです。（泣）とは言つても、やじにいる人たちは全員、「利用者の為に」という思いが共通している訳ですから、とても心強くあります。

たくさんの人へが関わっているね。



毎日誰かが何処かへ。寒い日は手袋をして、雨の日はカッパを着て、自転車が相棒です

相談員の皆さんと利用者との関係についてじこな感じなのかな？。

相談センターの連絡は、
soudan@tendoukai.net 166-1

相談支援センターは平成26年に開設され、今年で7年目になりますが、まだまだ経験は浅く、勉強不足な点も多々あります。各種の研修に参加したり、実際の現場で場数を踏んで、あるいはアップアップしていくければと考えてあります。

また、令和3年2月からは、児童担当の3名が新しく出来た児童発達支援センターで業務を行う事になりました。計画相談だけではなく一般相談も行う事で、より専門的で細かい相談支援を行えるようになります。地域の皆さんに信頼してもらえる相談支援事業所になるため、今後もよろ一層努力してまいりますので、よろしくお願い致します。



MERRY CHRISTMAS クリスマス

(4 棟談) サンタがプレゼントを渡しに来ると、園生の表情も笑顔でした。ケーキはほっぺが落ちるほどおいしかったです。大満足! 今年のクリスマスはいつもと少し違うクリスマス会になりましたが、色々と工夫しながら行う事で個々に楽しみ、笑顔が多いクリスマス会になりました。



さんぽ 日向ぼっこ

(3 棟談) なかなか遠くにお出かけは出来ないですが、外の空気を吸って気分もリフレッシュ!



食バイキュー

(3 棟談) お刺身は大人気で、おかわりしました。お腹いっぱい、元気いっぱい



100日後に就職するうさぎ 第2話

作・早川里英



せんてい 庭木の剪定しました

伸び放題になっていた、庭木の剪定を(施工:大谷造園)行いました。きれいさっぱりで風通しも良くなりました。



第33回 辻村賞

理事長 飯野順子

国立特別支援教育総合研究所では、特別支援教育の領域において特に顕著な功績のあった個人・団体や、特に優秀な研究を行い特別支援教育の向上に著しく寄与した個人・団体に「辻村賞」を授与しております。(国立特別支援教育総合研究所様HPより)

第69回 東京都社会福祉大会 知事感謝状

児童指導員 中村典雄

東京都より、福祉活動の普及・推進を行い、誰もが安心して暮らせる社会の実現を図るため、東京の社会福祉の発展に功績のあった社会福祉関係者を表彰しています(東京都HPより)

授与のご報告です

法人事務局発インスタグラム開始
現場の様子など、最新情報を伝えます
是非フォローをお願いいたします

https://www.instagram.com/tendo_kai/



中庭バラの道 ライトアップ



後援会様、篠原バラ園様をはじめ、皆様からのご寄付を使わせていただきました。ありがとうございました。

いつか、コロナ感染が終息したら、バラの香る庭に皆様をお招きして楽しいひと時を過ごしていただきたいと思っております。(サービス課)

古い写真や文献の中から、もう一度見ておきたい、読んでおきたいものを掲載します。

秋津アーカイブス

当園に入所しているTさんの甥である高地恭介さんが、第三回「藤村文学賞」の中学生の部で、最優秀賞を受賞された時の物です。全文を3回に分けて掲載いたします。今回は、その第2回です。

「おばさんの日記」第2回(全3回) 高地恭介

Tおばさんが秋津療育園で生活している時の唯一の連絡方法は手紙です。Tおばさんからは、家族七人全員の誕生日に必ずワープロでうつた手紙が届きます。僕は手紙を読み終わるとすぐに返事を書きります。僕は学校生活の事や家の中の事などを書いています。

Tおばさんは、足の指を使つてやつている事がワープロの他にもう一つあります。それは、電動車イスです。細い棒に大きい球のようない物がついていて、その棒が三百六十度うごきます。それが車でいうと、ハンドルとアクセルをいっしょにしたような物です。その電動車イスは東京に一つ小諸の僕の家に一つあります。僕も家の庭で乗り、今ではずいぶんうまくなりました。こつちへ進みたいのに別の方向へ進んでしまい、思い通りに動いてくれませんでした。

Tおばさんは、電動車いすをうまく運転しています。夏休みに帰つて来て、晴れた日には、Tおばさんと、おじいさん、僕の三人で散歩に出かけます。東京では、人や車の通りが激しく散歩に出かけるのは危険です。でも僕の家の周りは、田んぼや畑ばかりで車はめったに通りません。Tおばさんは電動車イス、僕どおじいさんは歩きます。Tおばさんは先に進んで行つてしまします。でも、長年同じ道を散歩しているので、一休みする所が決まっていて、そこで止まっています。一つ目は橋の上、ここで川の流れを見ながら一休みします。二つめは、辺り一面が見える、小高い場所でおじいさんは、たばこを吸います。その周りは田んぼで、イネの穂が出はじめています。三つ目の一本のみ場所は、小海線の線路の横にあります。東京と違つて列車は一時間に一本程度しか通りません。散歩に行って列車を見ればラッキーという感じです。

(平成9年6月1日発行 「あきつ374号」より)

山本鐵子様、村田清治様、長谷川初子様、丸山キヨ様、小松満輝様、岡田生樹様、高田徳子様、牧田勢津子様、寺本国男様、和田真様、飛田貴子様、北林明美様、東京第三友の会様、SDA新座キリスト教会様、(有)荒田葬儀社様、(有)魚三九様、東洋英和女学院母の会様、目白教会婦人会様、立教池袋中学校高等学校PTA様、東村山市社会福祉協議会様、東村山市秋津ちろりん村様、ケイゴルフサービス神津信一様 皆様方の温かい御支援と御協力に、心より厚く御礼申し上げます。 社会福祉法人 天童会

寄付

編集後記

編集にあたり、コロナウィルス感染症であがくなりになつた皆様のご冥福を謹んでお祈り申し上げます。新しい年を迎えるにあたり、明るいニュースをお伝えすることばかり考えておりましたが、大石園長の原稿を頂き、無理に作られた記事は必要ないことに気がつきました。当園の現状を明らかに記事とすることが、私たちの役目であり、必要なことなのです。と、今更ながら実感しました。これからも感情に左右されることなく、現状をお伝えしていきたいとおもいます。その中に明るい記事がたくさん見つけられますように。

